

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose a más, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre 4.50
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Apóstoles y agitadores

Seguramente las ideas no se difundirían entre las multitudes, si no fuera por los apóstoles.

Ahora bien, para ejercer el apostolado, son necesarias de todo punto que las ideas que se propaguen ó extiendan, ofrezcan un carácter de verdad, en primer término, de caridad y de justicia, porque la difusión del error, de lo perjudicial y de la rebelión, no puede llamarse nunca apostolado.

Así conviene tener muy en cuenta que una cosa es el apóstol y otra el agitador.

La religión cristiana cuando apareció, tras la predicación de su doctrina hecha por el divino Maestro, tuvo como carácter especial el apostolado que llevaron a cabo los discípulos de Jesús y después insignes santos.

Predicaban la verdad y el amor; no querían destruir otra cosa que el imperio del mal; lo incorrecto, lo perjudicial y lo dañino que tenía sumido al mundo en las tinieblas de la ignorancia moral, peor mil veces que todas las demás tinieblas.

Los agitadores en cambio, son aquellos que apartan a los ilusos de los caminos de la justicia, de la vida ordinaria. Siembran en sus corazones rencores y odios y producen daños y males sin cuento al individuo, a las familias y a la sociedad entera.

Es, pues, la obra del agitador, criminal en alto grado; siembra vientos, para recoger tempestades, predica contra los existentes con el objeto de que sólo a su alrededor se agiten los amigos de destruirlo todo y llevar a los ánimos más sencillos la envidia, la desconfianza y el recelo porque así conviene e interesa a sus fines perturbadores.

Desconfiar del agitador, es una buena obra, porque todo cuanto sea atacar a los que quieren conmovir el orden social, es hacer un trabajo en obsequio de la tranquilidad y seguridad de todos.

EL BLOQUEO

La nota americana

En la nota dirigida con fecha 22 de Febrero a los Gobiernos alemán y británico por los Estados Unidos expresa esta potencia la esperanza de que sobre una base de mutuas concesiones establezcan Inglaterra y Alemania un acuerdo, a fin de preservar a los buques mercantes neutrales de los serios peligros a que ahora se exponen al atravesar la zona peligrosa.

He aquí el texto íntegro de las proposiciones norteamericanas:

«Primero. Que ninguno de los beligerantes pueda fondear minas aisladas. Únicamente habrán de situarlas para defensa de los puertos, y a una distancia de los mismos de un tiro de cañón. Todas las minas ostentarán el sello del Gobierno que las fondee, y estarán construidas de modo que resulten inofensivas una vez que suelten la amarra.

Segundo. Que ninguno de ambos Gobiernos habrá de atacar a los buques mercantes, sea cual fuere su nacionalidad, por medio de submarinos, de los que sólo habrá de hacerse uso para ejercer los derechos de retención y de visita.

Tercero. Que tanto los buques mercantes alemanes como los ingleses dejarán de arbolar pabellones neutrales a guisa de disfraz ante el adversario.

Inglaterra otorgará su consentimiento para que los víveres de toda clase se borren de la lista del contrabando absoluto, y dará orden a las autoridades británicas para que no dificulten el transporte de esa clase de mercancías ni las embarquen cuando vayan consignadas a agentes designados en Alemania por los Estados Unidos para que se hagan cargo de tales artículos y los distribuyan entre revendedores alemanes concesionarios, quienes a su vez los facilitarán exclusivamente a la población civil.

Alemania se mostrará conforme con que los víveres procedentes de los Estados Unidos ó de otro país neutral se expidan a nombre de esos concesionarios.

Quinto. Por último, el Gobierno americano declara que en manera alguna pretende reconocer ni negar ningún derecho a beligerantes ni a neutrales, sino que considera la convención aconsejada como un «modus vivendi», fundado más en razones de oportunidad que sobre el derecho emanado de las leyes.»

La respuesta alemana

Lleva fecha 28 de Febrero y se halla concebida en estos términos:

«Con interés muy vivo ha examinado el Gobierno alemán la proposición del norteamericano.

En ella ve una nueva prueba de amistosos sentimientos, a los que efusivamente corresponde Alemania, cuyo deseo es también el de que la guerra naval se desarrolle conforme a reglas que sin restringir unilateralmente el empleo de determinados medios por los Estados beligerantes, garanticen al mismo tiempo tanto los intereses de los neutrales cuanto la sumisión a los principios de humanidad.

La nota alemana del 16 de Febrero hacía ya prever que el acatamiento de los adversarios de Alemania a la Declaración de Londres crearía una nueva situación, cuyas consecuencias estaba decidido a arrostrar este Imperio.

Adoptado ya ese punto de vista, el Gobierno alemán ha sometido la proposición americana a un atento examen, y la reconoce, en efecto, como apropiada base para la solución práctica de las cuestiones pendientes.

En cuanto a los diversos puntos señalados, sugieren estas observaciones.

Primera. Alemania se mostraría propicia a desistir del empleo de minas flotantes y a la construcción de las que se destinan a ser ancladas.

También está de acuerdo en lo relativo al sello en las minas que se fondeen.

Por el contrario, estima que no conviene a las potencias beligerantes renunciar en absoluto al empleo ofensivo de minas ancladas.

Segunda. Los submarinos alemanes no apelarían a la violencia contra buques mercantes, cualquiera que fuese su matrícula, más que en la necesaria medida para ejercer los derechos de retención y de visita.

De comprobarse la nacionalidad enemiga del buque ó descubrirse contrabando a bordo, los submarinos procederían conforme a las reglas generales del derecho de gentes.

Tercera. Como lo prevé la nota americana, las restricciones anteriores se establecerían en el caso de que los buques mercantes enemigos fuesen desprovistos de todo armamento y se abstuvieran de toda resistencia, ya que, de lo contrario, su proceder, opuesto al derecho de gentes, imposibilitaría a los submarinos de ajustar su conducta a ese mismo derecho de gentes.

Cuarta. Al reglamentar la legítima

importación de víveres en Alemania, tal como lo propone el Gobierno americano, parece aceptable en términos generales. La reglamentación sería, naturalmente, limitada a la exportación naval, y se extendería también a la importación de mercancías procedentes de puertos neutrales.

Alemania haría, pues, declaraciones en el sentido indicado por la nota americana respecto del exclusivo destino de los víveres importados a la población pacífica, pero a la vez de mucha importancia a la dudosa posibilidad de la importación de otras primeras materias.

Así, los Gobiernos enemigos debieran permitir el libre acceso a Alemania, de las materias primas contenidas en la lista libre de la Declaración de Londres, y harían bien asimismo, en considerar como víveres los productos alemanes inscriptos en la lista de contrabando relativo.

El Gobierno alemán espera que ha de prosperar el acuerdo sugerido por el Gabinete americano, sin hacer exclusión de las observaciones precedentes.

De ese modo, la navegación neutral pacífica y el comercio neutral pacífico nada habrán de temer de la contraofensiva en la guerra naval, cuyas repercusiones disminuirán de un modo muy considerable si se hallara el medio de excluir la importación de material de guerra procedente de Estados neutrales en los países beligerantes.

Claro está que se impone la reserva de una resolución definitiva hasta tanto que el Gobierno alemán conozca, mediante nuevas comunicaciones del Gabinete norteamericano, los compromisos que por su parte acepte el Gobierno inglés.

La opinión en los Estados Unidos

Copiamos del «Daily Telegraph»: «Es innegable que la situación creada por las amenazas de represalias de los aliados ha alarmado un tanto al presidente Wilson y a Mr. Bryan; pero se puede asegurar que no habrá de oponerse exigencia imperativa alguna contra la política naval de los aliados.

Más bien se trata de aguardar con paciencia los acontecimientos, y así, para evitar complicaciones, se aconsejará a los navegantes americanos que se desvíen de la zona peligrosa.

En la respuesta que el presidente de los Estados Unidos piensa remitir a sir Edward Grey algunos días después de la suspensión de sesiones en el Congreso, Mr. Wilson se esforzará por convencer a Inglaterra para que permita la entrada en Alemania de los artículos que no constituyen contrabando, bajo la condición de que nuestro adversario consienta en que esos géneros sean distribuidos por una comisión americana.»

El corresponsal del «Morning Post» considera poco probable que los Estados Unidos obren de acuerdo con otro país neutral cualquiera a cuyos intereses afecten las medidas de represalias que anuncian los aliados.

Diversos países neutrales de Europa han propuesto a los Estados Unidos emprender una acción común; pero en Washington se afirma que eso sería opuesto a las tradiciones y lesivo a los intereses de los americanos.

La nación se ha abstraído siempre a las complicaciones europeas, y ahora más que nunca se halla decidida a no mezclarse en ellas para nada.

«Tanto menos—dice, por último, el periodista inglés—cuanto que los intereses de los Estados Unidos sólo en parte son comunes con los de algunas potencias europeas.»

Por Telégrafo

Madrid, 6 (varias horas.)

Política y políticos

Informes varios

Por el Ministerio de Fomento siguió el desfile de las comisiones de provincias, interesando de Ugarte la concesión de obras para remediar la miseria.

La Diputación de Huesca telegrafió a Ugarte comunicándole el acuerdo de nombrarle hijo adoptivo y significarle gratitud por el asunto de los riegos del Alto Aragón.

Conferenció nuevamente con Dato el político republicano catalán Junoy.

Mostróse este satisfechísimo de la atención del Rey invitándole personalmente a la inauguración de la Barriada obrera de Sevilla.

Varias noticias

Abordaje

Dicen de Ferrol que ha fondeado allí el vapor inglés «Glamorgan», que trae cargamento de carbón destinado a Gibraltar.

A 30 millas de la costa, y siendo de noche, le abordó un buque de gran porte, que llevaba al costado los colores de Italia y que huyó a toda máquina.

Prodújose gran alarma en el barco inglés, en cuyo casco se abrió un gran boquete, por fortuna sobre la línea de flotación.

Con todo, no dejó de correr gran peligro hasta que, al amanecer, se vió cerca de la costa.

Allí reparó la avería.

El conflicto europeo

Comunican al «New York Herald» desde Bucarest, que el éxito de las escuadras aliadas en los Dardanelos ha producido tal pánico entre la colonia alemana que reside en Constantinopla, que todos los oficiales alemanes han hecho salir apresuradamente de dicha capital a sus familias.

Entre éstas figuran la esposa y las hijas del general Liman von Sanders, que habían llegado a Constantinopla ayer mismo.

En vista de la situación de los Dardanelos, el Gobierno francés ha decidido concentrar en el Norte de África fuerzas expedicionarias, que se hallarán dispuestas para dirigirse al primer aviso al lugar que las circunstancias lo exijan.

—Telegrafian de San Petersburgo que en la región de Stanislaw, durante el período de 21 de Febrero al 3 de Marzo, los rusos han hecho prisioneros 153 oficiales y 18.522 soldados, y se han apoderado de cinco cañones, 62 ametralladoras y 519 caballos, lo mismo que de numerosos convoyes de municiones y víveres.

El general Pau ha marchado al frente ruso.

—El «New York Herald», en su edición de París, dice que los Bancos nacionales de los aliados tienen en su posesión un valor metálico de 13.000 millones, es decir, una capacidad de emitir billetes de un valor de 30.000 millones.

En cambio, la cifra de los Bancos austro-alemanes no llega todavía a 5.000 millones, o sea una capacidad de emitir 15.000 millones en papel.

A partir de una diferencia de 14 por

100, desde el punto de vista financiero, la resistencia de los aliados excede de 66 por 100 a la austro alemana.

Dicen de Berlín que el «Vossische Zeitung» protesta contra la intención del prefecto de policía de cerrar en breve los teatros de Berlín.

El presidente de la Asociación de Artistas ha tenido una entrevista con el prefecto.

El mencionado periódico dice que dicha medida no es justa, porque los espectáculos son unos de los mejores medios para sostener la moral del pueblo.

En la orilla izquierda del Niemen, los alemanes se han visto obligados a retirarse detrás de la estación de Simno, hasta el distrito de Leipieny.

En la orilla derecha, hasta Narez, no hubo cambio apreciable en la distribución de fuerzas.

En el camino hacia Lomza continúan violentas luchas.

En la noche del viernes los alemanes han desalojado a Altara, posición dominante al Oeste del camino imperial de Staniska a Lomza.

Cerca de Narwawo los rusos capturaron siete ametralladoras.

En la Galitzia oriental continúa la ofensiva rusa.

Los austriacos han desalojado posiciones fortificadas a orillas del río Bistryed, dejando 100 prisioneros en manos de los rusos.

En Londres se ha anunciado una emisión de 50 millones de libras esterlinas en honores del Tesoro al 3 por 100, amortizable en 5 años, adicionando esta cantidad a los emitidos anteriormente con motivo de la guerra.

La cifra total de los empréstitos, asciende a 40 millones de libras esterlinas.

Pretenden los periódicos italianos que el centro del contrabando comercial en favor de Alemania es Barcelona, donde las mercancías procedentes del Sur de América envíanse por la vía de Amsterdam y Génova a Suiza y Alemania.

Los supuestos destinatarios de Holanda nunca se quejan cuando no reciben las mercancías.

A pesar de los esfuerzos de los alemanes, que últimamente acumularon refuerzos considerables en todo el frente, no consiguen paralizar la ofensiva de los aliados.

Al Norte de Arros y Notre Dame, les fracasaron totalmente tres contraataques.

En la Champagne ocupóse un bosque que tenían fuertemente defendido los alemanes.

En Verdún y los Vosgos siguen los progresos, cogiéndose varios centenares de prisioneros alemanes.

NOTICIAS VARIAS

Se encuentra mucho mejor el señor gobernador civil D. Miguel Fernández Jiménez.

También lo está después de haber pasado unos días en cama el Sr. D. Tirso Alonso, secretario del Gobierno civil.

En el expreso de ayer llegó a Cádiz el nuevo delegado de Hacienda, D. Fernando Ruiz Grijalba, hermano del subsecretario de Gracia y Justicia.

Le esperaban en la estación el personal de Hacienda y otros amigos.

Sentidísima ha sido la muerte acaecida en esta ciudad en el día de ayer, del Sr. D. José de la Portilla y Gómez, oficial del Excmo. Ayuntamiento.

Descanse en paz y reciba la familia doliente la expresión de nuestro pesar.

El alcalde de Setenil, D. Augusto Ponce, marchó ayer a Jerez.

El de Benocaz, D. Antonio Sánchez del Puerto, marchó también al mismo punto.

El representante de la casa Marzal, D. Eulogio Thoma, marchó a Sevilla.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Fernando Poo» llegó el domingo 7 a Bilbao.

El «Reina María Cristina» llegó el viernes 5 a Gijón.

El «León XIII» salió el sábado 6 de Las Palmas para Lisboa.

El «Antonio López» salió el domingo 7 de Tenerife para Cádiz.

Funeril

En la parroquia de Santa Cruz se ha celebrado funeral por el alma de la señora D.ª Juana de Aguilar viuda de Sico, ofició el señor cura D. Miguel Diriqui, quien dijo la misa del requiem y responso.

Reiteramos el pésame a su hijo, el popular Juan Saco y Aguilar, y demás familia.

Enfermo

Guarda cama, hace varios días, a consecuencia de un fuerte ataque gripal nuestro particular amigo e inteligente funcionario de Hacienda D. Idelfonso Demicheli, al que cesamos el más pronto alivio.

Detenidos

La benemérita de uvo en Arcos de la Frontera a Juan Bernal Muñoz, por resultar ser autor de un robo de doce puercas, en el sitio llamado «Los Majadales», no pudiéndose averiguar donde se encuentra dicho ganado, por haberse negado el detenido a decirlo.

También fue detenido por la misma fuerza en dicha población, el paisano José Sánchez Guillén (a) «Pichaco», el cual se hallaba reclamado por el Juzgado de San Miguel, de Jerez de la Frontera.

Vacante

La Inspección provincial de Sanidad anuncia para su provisión, la vacante de subdelegado de medicina del partido de Algeciras.

Balace

La Sociedad Agrícola Industrial del Guadalete, que radica en Cádiz, remite al señor Gobernador civil el Balance de operaciones de contabilidad hasta 31 de Diciembre de 1914.

Visitas

Visitaron hoy al señor Gobernador civil, los señores don Manuel Polo, magistrado; don Sebastián Martínez de Pinillos, alcalde de la capital; don Enrique Martínez, ingeniero jefe de Obras públicas, para tratar del cuartel de los mártires.

Don Gaspar Moreno, alcalde de El Gastor; delegado accidental de Hacienda, señor Solier y don Francisco Calvo Flores.

Pildoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica o en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho o la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza o expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Pildoras de Holloway y la sangre que ellas limpian, circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen a estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

BANQUETE

Anoche se celebró un banquete en el Hotel Continental, ofrecido por el Cuerpo Médico Municipal al alcalde don Sebastián Martínez de Pinillos y al concejal don Angel Ferrer, por la defensa que de los médicos municipales hicieron al aprobarse el presupuesto.

Presentaba la mesa un artístico exorno de flores del tiempo.

Ocupó la primera presidencia el alcalde don Sebastián Martínez de Pinillos, que

SIMPLES SANOS Y SEGUROS

LAS PILDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Pildoras son inapreciables para las mujeres.

Las PILDORAS y el UNGUENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Pildoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS DE POLO APOLO

tenía a su derecha al Sr. Ferrer, y a su izquierda, al médico don Francisco de la Rosa.

La otra presidencia la ocupó el decano del Cuerpo Médico municipal don Antonio de la Torre, que tenía a su derecha a don Carlos Gieb, y a su izquierda, a don Francisco Mareaco.

Indistintamente ocuparon sitio los señores don Juan Calvo, don José Luis, don Juan Soldevilla, don Enrique Rouselet, Sr. Jiménez Lebrón, don Juan Reina Castrillón, don José Gaona y don José Agudo.

El menú que fué muy exquisito y servido con gran esmero, fué el siguiente:

- Consommé Reina Solomillo mechado financiera Frutas al Royal Habas a la Lionesa Pul. rdas a la broché Ensalada del tiempo Cabeza de jabali al affit Budín de frutas Valesky Postres; frutas del tiempo

VINOS Rioja Clarete, Amontillado, Cata blanca, Champagne Moet Chandon, Licores, Café, Habanos.

Al irse a tomar el champagne, brindaron el decano don Antonio Torres, quien tuvo frases de agradecimiento para el señor alcalde, y los señores don Angel Ferrer, don Francisco Clotet, don Juan Gómez Aramburu, y don Fernando Ceballos.

Le contestó el Sr. Ferrer, agradeciendo la manifestación y ofreciendo que haría todo lo posible por que el Cuerpo Médico llegue a ser lo que deba ser. También el señor alcalde dió las gracias, prometiendo influir para que se consigan los ideales del Cuerpo Médico.

Y como prueba de amistad hacia los médicos, designa el señor alcalde al señor Ferrer para que presida las oposiciones de dos vacantes existentes en dicho Cuerpo.

En el acto reinó la mayor armonía y compañerismo, terminando a las diez y media.

El ataque a los Dardanelos

El almirante de la Jaille, que ha mandado la escuadra francesa del Mediterráneo, ha hecho las siguientes declaraciones:

«La toma de Constantinopla es una operación marítima delicada, pero elemental, clásica, sin ninguna dificultad insuperable.»

«De qué se trata, en suma?»

De franquear el estrecho de los Dardanelos, de una longitud de 35 millas, o sea unos 65 kilómetros; de atravesar el mar de Mármara, más largo, y de forzar el estrecho del Bósforo.

No serán los fuertes turcos los que

puedan detener a la escuadra franco-inglesa.

No conozco al almirante inglés que dirige la operación; pero estoy seguro de que la tendrá bien estudiada, y que si la emprende sabrá darle cima felizmente.

Cuando yo mandaba la escuadra del Mediterráneo, hace veinte años, tenía ya una gran confianza en nuestros acorazados y nuestra artillería.

Nuestros cañones llegaban a doce kilómetros con efecto útil y la mitad de los disparos daban en el blanco.

Hoy han mejorado las condiciones, y nuestros cañones han ganado en precisión.

Es indudable que los almirantes que tienen sobre sí la responsabilidad de la toma de Constantinopla han tomado todas sus precauciones, y la prueba de ello está en los telegramas de los periódicos anunciando que ha sido limpiado de minas el estrecho.

El mayor peligro de las operaciones—agregó el almirante—consiste en las minas submarinas; pero se las quita con método y se las vuela, y cuando estén bien limpios los estrechos y destruidos los fuertes, las escuadras anglo-francesas pasarán por allí como les venga en gana.

Cuando los navios aliados lleguen delante de Constantinopla, no creo que hayan de contentarse con estacionarse ante la población y aguardar.

No conozco las instrucciones que llevan los jefes de las escuadras; pero no creo que tengan orden de bombardear la antigua Bizancio.

Sin embargo, no estaría bien dejar a los rusos obrar solos.

Nuestros marinos querrán compartir con ellos los trabajos para participar después en el honor.

Nuestras tropas harán un desembarco y la Turquía europea tendrá sus días cumplidos.

En resumen—dijo el almirante—De la Jaille antes de dar por terminada la entrevista—operación elemental, clásica, que debe ejecutarse con método, perseverancia y prudencia. El triunfo es seguro.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 9 Santos Catalina de Bolonia, vg. y Francisca, viuda romana.

SANTO DEL DIA 10 San Melitón y 30 cps. mrs. eom. ab. eobirt.

Jubileo

Día 9.—En la Iglesia de San Lorenzo.

Día 10.—En la iglesia de San Juan de Dios. Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz: 9:25 15:20:05 De 2.ª Aguada: 9:30 15:05 20:10 De San Fernando: 11:15 17:00